

**EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU CONSEIL DE COMMUNAUTE**Séance du **31 mai 2010**

Délibération n° 2010-1523

commission principale : développement économique

commission (s) consultée (s) pour avis :

commune (s) :

objet : Définition d'un projet de Centre européen de nutrition pour la santé - Attribution d'une subvention à la Fondation Bullukian pour l'année 2010

service : Délégation générale au développement économique et international - Direction des services aux entreprises - Pôle innovation

Rapporteur : Monsieur Arrue**Président** : Monsieur Gérard Collomb

Nombre de conseillers en exercice au jour de la séance : 155

Date de convocation du Conseil : 21 mai 2010

Secrétaire élu : Monsieur Marc Augoyard

Compte-rendu affiché le : 2 juin 2010

Présents : MM. Collomb, Bret, Darne J., Reppelin, Da Passano, Mme Elmalan, M. Buna, Mme Guillemot, MM. Charrier, Calvel, Mme Vullien, MM. Kimelfeld, Crimier, Philip, Mme Pédrini, MM. Abadie, Arrue, Mmes Besson, David M., MM. Passi, Brachet, Charles, Colin, Sécheresse, Barral, Desseigne, Mme Dognin-Sauze, M. Crédoz, Mme Gelas, MM. Claisse, Bernard R, Bouju, Mme Peytavin, M. Vesco, Mme Frih, MM. Rivalta, Assi, Julien-Laferrière, Appell, Ariagno, Augoyard, Mmes Bab-Hamed, Bailly-Maitre, M. Balme, Mme Bargoin, MM. Barret, Barthélémy, Mmes Baume, Benelkadi, M. Bernard B, Mmes Bocquet, Bonniel-Chalier, MM. Bousson, Braillard, Broliquier, Buffet, Chabert, Chabrier, Mmes Chevallier, Chevassus-Masia, MM. Cochet, Corazzol, Coste, Coulon, Mme Dagorne, MM. Darne JC., David G., Desbos, Deschamps, Mme Dubos, MM. Dumas, Flaconnèche, Forissier, Fournel, Galliano, Genin, Gentilini, Geourjon, Mme Ghemri, MM. Gignoux, Gillet, Giordano, Gléréan, Goux, Grivel, Guimet, Mme Hamdiken-Ledesert, MM. Huguet, Imbert Y, Imbert A, Jacquet, Joly, Justet, Kabalo, Lambert, Le Bouhart, Lelièvre, Lévêque, Llung, Longueval, Louis, Lyonnet, Millet, Nissanian , Ollivier, Mme Palleja, MM. Petit, Pili, Pillon, Quiniou, Mme Revel, M. Roche, Mme Roger-Dalbert, MM. Rousseau, Rudigoz, Sangalli, Serres, Sturla, Suchet, Terrot, Thévenot, Thivillier, Mme Tifra, MM. Touleron, Touraine, Turcas, Uhlrich, Mme Vallaud-Belkacem, M. Vaté, Mme Vessiller, MM. Vial, Vincent, Vurpas, Mme Yémrian.

Absents excusés : MM. Daclin (pouvoir à M. Philip), Barge (pouvoir à M. Assi), Blein (pouvoir à M. Sturla), Mme Ait-Maten (pouvoir à M. Coulon), MM. Albrand (pouvoir à Mme Ghemri), Ferraro (pouvoir à M. Longueval), Fleury (pouvoir à M. Grivel), Havard (pouvoir à M. Huguet), Lebuhotel (pouvoir à M. Lambert), Léonard (pouvoir à Mme Revel), Mme Levy (pouvoir à M. Buffet), MM. Meunier (pouvoir à M. Forissier), Morales (pouvoir à M. Geourjon), Muet (pouvoir à M. Kimelfeld), Mmes Perrin-Gilbert, Pesson (pouvoir à M. Kabalo), Pierron (pouvoir à Mme Bab-Hamed), MM. Plazzi (pouvoir à M. Jacquet), Réale (pouvoir à M. Passi), Vergiat (pouvoir à M. Abadie).

Absents non excusés : M. Pillonel.

Séance publique du 31 mai 2010**Délibération n° 2010-1523**

commission principale : développement économique

objet : **Définition d'un projet de Centre européen de nutrition pour la santé - Attribution d'une subvention à la Fondation Bullukian pour l'année 2010**

service : Délégation générale au développement économique et international - Direction des services aux entreprises - Pôle innovation

Le Conseil,

Vu le rapport du 12 mai 2010, par lequel monsieur le président expose ce qui suit :

Contexte et enjeux

La Fondation Bullukian est reconnue d'utilité publique depuis 2003 et fondation abritante depuis 2009. Elle développe depuis plusieurs années ses activités sur les thèmes de la culture, de la santé et de la solidarité. La nutrition est au cœur des priorités de développement de la Fondation qui s'appuie sur un positionnement historique en matière de santé via des opérations telles que le déploiement d'un axe de recherche nutrition au sein du Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes (CLARA) ou sur l'axe santé-environnement avec notamment l'organisation du colloque mondial de l'eau Water4Health.

Convaincue des enjeux sanitaires mondiaux liés aux questions de nutrition, élément déterminant de la santé, la Fondation Bullukian s'est investie aux côtés du Centre de recherche en nutrition humaine Rhône-Alpes (CRNH dirigé par le Professeur Martine Laville) pour accompagner le montage d'un projet de Centre européen de nutrition pour la santé (CENS). Ce projet CENS est mené en concertation avec les dispositifs en place (Lyonbiopôle, Cancéropôle CLARA, etc.) dans un souci de coordination. Egalement, ce projet a fait l'objet d'une inscription à travers le Plan Campus piloté par le pôle de recherche et d'enseignement supérieur (PRES) Université de Lyon et prend en considération les enjeux du Grand emprunt.

Pour la Communauté urbaine de Lyon, la nutrition est une thématique qui croise les axes majeurs du territoire, en particulier l'oncologie et les maladies infectieuses. Ceci s'illustre, d'une part, avec l'axe III du programme scientifique ProCan du Cancéropôle CLARA intitulé "Nutrition, métabolisme et cancer", et d'autre part, à travers le travail d'épidémiologie réalisé par le Centre international de recherche contre le cancer (CIRC) sur Nutrition et Cancer. Par ailleurs, le pôle de compétitivité mondial Lyonbiopôle a lancé officiellement, lors des journées collaboratives fin 2009, un groupe de travail sur la thématique "Nutrition Santé".

Description du projet

Le projet CENS vise à fédérer les compétences scientifiques en nutrition à Lyon et en région Rhône-Alpes, à développer les partenariats industriels et scientifiques nationaux et internationaux, à mutualiser les ressources matérielles et financières et à mener une politique d'animation scientifique et économique territoriale de manière à faire émerger un cluster de rayonnement international en nutrition pour la santé. Le projet CENS regroupera les forces scientifiques lyonnaises en nutrition dans un bâtiment qui serait construit sur Lyon sud. Les trois axes de développement du projet sont identifiés comme suit :

- recherche en nutrition et santé,
- services aux entreprises et organismes réglementaires,
- territoire et société : à destination des citoyens, déclinaison sur le territoire des développements et recherche/valorisation pour le territoire de l'excellence en nutrition.

Tout ceci nécessite une bonne intégration des partenariats à tous les niveaux à laquelle la Fondation et le CRNH seront particulièrement attentifs :

- au plan local et régional (notamment dans le cadre de référence du Plan Campus),
- au plan académique et scientifique avec une mobilisation des acteurs et d'un réseau à une échelle européenne,
- au plan industriel avec la mobilisation d'entreprises dans les domaines de la santé et de l'agro-alimentaire notamment.

Le projet CENS est une opportunité de développer sur le territoire de l'agglomération un concept novateur, sur un modèle économique public-privé durable qui réconcilie science, économie et grand public sur les questions de nutrition et qui soit positionné à un niveau européen et international.

Budget prévisionnel

Le projet CENS a fait l'objet d'un soutien de la Fondation Bullukian au CRNH à hauteur de 50 000 € permettant de valider l'opportunité et d'apporter une première définition du concept. Pour cette étape dite de conception et montage, il est proposé ci-dessous une répartition des principales dépenses et recettes associées au projet.

	DEPENSES (en € TTC)	RECETTES (en € TTC)
Validation opportunité appui au Centre de la recherche en nutrition humaine Rhône-Alpes (CRNH)	50 000	Fondation Bullukian 50 000
Pilotage du projet		Pôle de recherche et d'enseignement supérieur 50 000
Benchmark européen		Communauté urbaine de Lyon 50 000
Expertise (finances, juridique, immobilier)	150 000	région Rhône-Alpes 50 000
Partenariats (industriels, académiques, scientifiques)		
TOTAL	200 000	200 000

A l'issue de cette phase, la Fondation Bullukian et le CRNH devront être en capacité d'apporter des éléments de réponse concrets sur les modalités de positionnement et de montage du projet. Le projet ainsi dessiné permettra aux parties prenantes concernées (utilisateurs et investisseurs potentiels, partenaires industriels et scientifiques, collectivités, etc.) de prendre position aux différents niveaux possibles (utilisation, partenariats, financement, etc.).

Il est proposé que la Communauté urbaine de Lyon soutienne la Fondation Bullukian avec une subvention de 50 000 € TTC pour l'année 2010. Ce financement est destiné à soutenir la définition du projet du Centre européen de nutrition pour la santé. C'est la première fois que la Communauté urbaine subventionne cette association pour réaliser ce projet ;

Vu ledit dossier ;

Oui l'avis de sa commission développement économique ;

DELIBERE

1° - Approuve :

a) - l'attribution d'une subvention de fonctionnement d'un montant de 50 000 € au profit de la Fondation Bullukian pour la définition du projet du Centre européen de nutrition pour la santé,

b) - la convention à passer entre la Communauté urbaine de Lyon et la Fondation Bullukian définissant, notamment, les conditions d'utilisation de cette subvention.

2° - Autorise monsieur le Président à signer ladite convention.

3° - La dépense de fonctionnement sera imputée sur les crédits inscrits ou à inscrire au budget principal de la Communauté urbaine - exercices 2010 et 2011 - compte 657 480 - fonction 90 - opération n° 0863 - selon l'échéancier suivant :

- 40 000 € en 2010,
- 10 000 € en 2011.

Et ont signé les membres présents,
pour extrait conforme,
le président,
pour le président,

Reçu au contrôle de légalité le : 2 juin 2010.